

EL DEFENSOR DE GRANADA

La amistad de Rusia.

En estos tiempos que corremos parece de todo punto imposible que se dé tanta importancia como verdaderamente se da á la fuerza. Sin embargo, así es. Hoy por hoy, de todas las naciones de Europa la que presenta no sólo más superficie de resistencia, sino mayor fuerza defensiva, es Rusia. Andan equilibradas las fuerzas de Francia y Alemania desde la última guerra, y aun cuando Inglaterra parece enemiga natural de la República, y que por ende ésta se halle en condiciones desfavorables si estallara una guerra, la verdad es que la clave del temeroso problema que se ha planteado, lo tiene únicamente Rusia, y que todas las naciones y todos los gobiernos de Europa buscan su concurso para lograr, que de una vez se decida á otorgar todas las ventajas que consideran inherentes á su amistad.

Últimamente acaba de librarse á un pugilato comercial Alemania y Francia, para ver si era posible sacar algo de provecho de Rusia. De un lado Alemania le ha ofrecido el tratado comercial que hace tiempo convenia á los intereses de ambos países, y de otro Francia le daba generosamente una convención literaria por medio de la cual las obras todas francesas disfrutarían en Rusia de iguales preeminencias que en su patria y viceversa. Rusia que se dice—y hay que creerlo—que es enemiga de Alemania, acepta con entusiasmo el tratado con Alemania; pero, á pesar de ser amiga de Francia, renuncia á la convención que se le propone, porque estima que haría un magnífico negocio si lo aceptaba.

De tal negativa deducen algunos que la alianza franco rusa no es un hecho consumado como muchos creen. A juicio de gente más imparcial y avisada no empuje lo uno á lo otro, ni nada tiene que ver el negocio con la amistad. Rusia puede muy bien negar la concesión de comerciante que Francia solicitaba de ella y aceptar la oferta del tratado comercial que Alemania le hace por medio de su Canciller el conde de Caprivi, sin que por esto varíe nada de cuanto á su política general se refiere. Es actualmente Rusia la más fuerte que impone su ley: á eso se reduce todo.

Ogamos lo que, acerca de Rusia, dice un periódico que puede estar también enterado como está *Le Nord*:

«Rusia se halla hoy en plena posesión de sí misma; terminanse en estos momentos todas las vías férreas secundarias que completan su red estratégica europea; el armamento de sus tropas es moderno; su escuadra crece cada día y dentro de cinco meses habrá tres nuevos acorazados de combate que llevarán el pabellón ruso á remotas mares ó harán que se cubra de gloria allí donde el interés de la gran patria lo requiera; el dinero no hace falta en las arcas del Tesoro, y la crisis que muchos imaginaron que sería poco menos que incurable ha terminado ya.

«Por lo mismo que Rusia se halla fuerte, como no se había sentido desde su primera expansión, que de simple ducado de Moscovia la transformó en el país poderoso que las demás grandes potencias tratan bajo un pie de igualdad, es fuerza que se aproveche de su poder y que trate sólo con las naciones que le convenga y en las condiciones que más ventajosas le sean.»

Los azúcares.

El mercado de la Habana.

Los últimos informes que recibimos del mercado azucarero de la Habana y que alcanzan á la primera decena de diciembre, siguen señalando la mayor desanimación, pues solo se han vendido 4.740 sacos centrifugas pol. 95 á 5 1/8 reales arroba y 15.060 id. pol. 93;95 á 5 5/8.

Estas ventas se han efectuado en los primeros días del mes, gracias á que los tenedores aprovecharon las ofertas de algunos compradores, cerrando el mercado encamado y con tendencia floja.

En Cienfuegos se vendieron 2.500 sacos centrifugas para entrega antes de finir el mes, habiéndose cotizado á 5 1/8 reales arroba.

Los arribos de azúcares de la nueva zafra eran también poco importantes, y el tiempo caluroso, por lo que algunos hacendados han tenido que suspender la molienda, en vista de la poca polarización del guarapo.

Las existencias en los almacenes de la Habana ascendían en 10 del citado mes á trece cajas, 262.297 sacos y 211 bocoyes, alcanzando los arribos en lo que va de año á 1.068.079 sacos y 1.905 bocoyes, y la exportación en igual período á 805.782 sacos y 1.694 bocoyes.

Los precios cierran nominales. Los cambios cerraban con limitadas operaciones como sigue:

París 3 qv de 6 1/2 á 6 3/4 p. 100 P.
Londres 60 « de 20 1/4 á 20 3/4 « «
E Unidos 3 « de 10 « á 10 1/2 « «
Los tipos de descuento son de 10 á 12 por 100 y de 3 á 6 meses respectivamente, continuando la declinación en la plaza española que cerraba de 15 á 15 1/4 descuento.

En cuanto á la importación y exportación de metálico arroja en lo que va de año las siguientes cifras:

Importación de oro: 9.113.271; id. de plata 17.994.702. Exportación de oro 8.048.824 id. de plata 1.141.394.

En igual período de 1892 el movimiento de importación y exportación de oro ascendió á 5.952.433 y 922.900 pesos respectivamente.

El mercado de Barcelona.

Se han vendido unos 1.000 sacos centrifugos habanos, detallándose á los almacenistas alrededor de 35 pesetas los 41'6 kilogramos, despachados; las demás clases siguen su variación notable, faltando casi por completo los mascabados claros.

Los precios que rigen, son los siguientes, por 41'6 kilogramos despachados, según clase:

	Pesetas.	
Manila Ho Ho	de 31 1/2 á 32 1/2	
Miel Puerto Rico	« 31 « 34 1/2	
Centrifugo habano	« 35 « 36	
fd. Puerto Rico	« 37 « 38	
Blancos peninsulares	« 40 « 43	
Id. 1.ª refinería	« 44 « 46	
Cortadillo 1.ª	« 49 1/2 « 50	
Pilon panes	« 47 1/2 « 47	

Hojas sueltas

Ratones filarmónicos.—El ferrocarril de Tehuantepec.—El comercio de cabellos.—Pollos ó gallinas á voluntad.—Un anuncio ingenioso.—Prehistoria mejicana.—Preservativo contra el cólera.

El teatro de la Opera de Cristianía atraviesa una crisis muy curiosa. Parece que gran número de ratones asisten á las representaciones teatrales, avanzando hasta meterse bajo las enaguas de las actrices. Un empleado ha propuesto al director buscar muchos gatos, haciendo notar que en diversas provincias los gatos desmenujan empleos públicos.

No hace muchos años, en efecto, que el ayuntamiento de Skien votó 60.000 coronas por año para la manutención de un gato en la Admana, donde los ratones libraban verdaderos combates contra las mercaderías.

Es uno de sus últimos números escribe lo que sigue *La Opinión Nacional* de Méjico:

«El señor Secretario de Comunicaciones y Obras públicas y el Sr. Chamlos Stanhope, acaban de firmar el contrato para la construcción de 59 kilómetros del ferrocarril nacional de Tehuantepec que faltan de esa vía, los cuales deberán quedar terminados dentro de nueve meses de la fecha de comenzar los trabajos, obligándose el Sr Stanhope á explotar el ferrocarril durante la construcción, y á construir el muelle de hierro de Salina Cruz.

En el contrato los detalles del costo son: Construcción del ferrocarril, 1.113.035 pesos; explotación, 320 mil; muelle en Salina Cruz, 50.000; total, 1.483.035.

A propósito, encontramos en el *Chronicle*, periódico de San Francisco de California, refiriéndose á un telegrama que recibió con este motivo, lo siguiente:

«Si son ciertos los informes, son de la mayor importancia para la costa del Pacífico, y en particular para San Francisco. El extremo occidental de este camino en el Golfo de Tehuantepec está no menos de 1.500 millas más cerca de San Francisco que la línea de Panamá, y de concluirse la línea mexicana, la distancia por mar á Nueva York ó Liverpool sería acortada en más de 2.000 millas.

Solo hay 180 millas á través del istmo de Tehuantepec, y el despacho dice que sólo faltan 35 millas por construir.

Es de esperar que la noticia sea sustancialmente cierta, y que el Gobierno mejicano esté á punto de terminar el camino y ponerlo en explotación. Haría una diferencia inmensa en el comercio de San Francisco.»

El comercio de cabellos, ha tomado desde hace treinta años una importancia tan considerable, que ha sido necesario poner á contribución los países lejanos para satisfacer las exigencias del consumo.

La *Revista internacional de bibliografía*, analizando una memoria reciente del doctor Gelineau, da los siguientes interesantes detalles:

Los cabellos de seda que bastaban antes para el consumo, se han reemplazado hoy por los cabellos verdaderos, en cuyo comercio, Bélgica, España y Rusia intervienen muy poco.

Alemania produce alguna cantidad desde hace seis años; los conventos de Italia contribuyen con una buena parte al aprovisionamiento necesario; los comerciantes indios ó chinos importan stocks considerables, pero son los cabellos franceses los que por su finura y la variedad de tonos, son los más apreciados. Todas las francesas no se cortan la cabellera con la misma desenvoltura.

Raramente las bretonas, las normandas y las beauceronas se deciden á perder sus trenzas; pero las lemosinas se prestan á ello mucho más filosóficamente.

Parece que la preparación de los cabellos, que exige trabajos bastante complicados; limpia, selección y pintado, es extremadamente antihigiénica, y los paquetes de cabellos, trabajados particularmente en Francia, provenientes de países donde los más elementales principios de limpieza son desconocidos, han motivado que el Dr. Gelineau convencido de los efectos desastrosos de este trabajo industrial, preconice la desinfección obligatoria de los cabellos intoxicados, que los medios empleados en los talleres no bastan á hacerlos inofensivos para los obreros que se dedican á este género de trabajos.

Consiste el medio, según Mr. Brasseur Lafebre, en la elección de los huevos que han de someterse á la incubación natural ó artificial.

Colocado el huevo entre la vista del experimentador y la luz, para ver al trasluz el interior, si la bu buja del aire que se percibe se encuentra exactamente en el centro del extremo mayor del huevo, será prueba de que este ha de producir un pollo; y si por el contrario, dicha burbuja se encuentra algo lateral, será indicio de obtener una gallina.

También se recomienda como medio de aumentar las probabilidades de acierto, el esoger huevos de forma prolongada cuando se prefiere obtener animales machos.

Como en España no somos aficionados á tomar las salsas hechas, cosa frecuentísima en los pueblos anglosajones, no creemos que nadie supondrá que publicamos

un anuncio al reproducir este ingenioso reclamo de un diario sud americano:

«Refiere M. Pichy en su obra de viajes á la América del Sur, que se encontraba en Honda el 3 de mayo de 1892 y vió en el error de «La Cruz» muchísima gente que lanzaba cohetes; se oían disparos de fusil y enarbolaban banderas; aunque con algún miedo, creyendo que era revolución, subió al cerro y vió en la cima un gran anuncio que, en caracteres bien legibles, decía:

«La salsa Cooke es la mejor para la digestión y abre el apetito. Probadla. Aunque un poco contrariado por el viaje, la compré y la usé, y creo que á eso debe su completa curación. (Sufría de dispepsia.)»

Ahora, añadiremos por nuestra cuenta, que esa, como la mayor parte de las salsas hechas, no es nada á propósito para curar dispepsias, sino para producir las

La culta República mexicana, que cada día realiza mayores progresos morales y materiales, cultiva con éxito los estudios de prehistoria é historia antigua.

En la sociedad de Geografía y Estadística, un publicista mexicano de muchos méritos, el Sr. D. Enrique Quijada, dió há poco lectura de un trabajo muy interesante sobre los aborígenes de Sonora, demostrando que los primitivos pobladores del Estado de Sonora llegaron de Atzacán á Casas Grandes, 300 años antes de Jesucristo; de ahí fueron arrojados mil años después por los feroces apaches, y aquellos poblaron Sonora y Sinaloa, dividiéndose en dos grandes ramas, que fueron los aztecas y los tlaxcaltecas.

Los primeros, después de permanecer en Culiacán dos años, atravesaron la mesa central de la República, hasta llegar á Méjico, quedándose en Sonora muchas familias que no pudieron resistir las penalidades del viaje.

Los segundos, después de permanecer también algún tiempo en Culiacán, llegaron á Tlaxcala. Estas dos grandes tribus parece que descendieron de la familia de los *uavos*.

Su paso por la República está señalado por numerosos monumentos, muchos de los cuales existen aún.

Después de los *navos* vinieron otras tribus; los *yaquis*, los *mayos*, los *pinas*, los *opatas*, los *cabitas*, etc. Todos tienen el mismo idioma, con ligeras variantes.

Termina el trabajo señalando las tribus que aún existen en el Estado y que son las de los *yaquis*, *mayos* y *pinas*.

Para preservarse del cólera, diremos que tanto importa esterilizar el agua potable como la destinada á baños y abluciones en general.

Comprendiendo así los habitantes de Hamburgo, dejaron de asistir á las casas de baños durante la última epidemia. Visto lo cual, los Sres. Forster y Nijland buscaron el medio más sencillo de matar los bacilos coléricos en el agua, y hé aquí el resultado de sus trabajos.

Una disolución de jabón de tecedor ordinario al 24 por 1000 mata los microbios en diez minutos ó quince todo lo más, tiempo mínimo de duración de un baño. Los jabones salicilados, fenicados, etc., no consiguen resultados á ser rápidos. Pero para un baño de 150 litros serían necesarios 360 gramos de jabón, y como esta cantidad es excesiva en la práctica, es preciso recurrir á los jabones con uestos de sublimado. Usando este último jabón, compuesto al 1 por 100, mueren los bacillus en un minuto en una disolución de 0'12 gramos de jabón por cada litro de agua. Para obtener el mismo resultado en diez minutos, bastan 0'03 y hasta 0'3 gramos de jabón por litro.

Y por último, usando el sublimado solo se obtiene aun mayor y más rápido efecto; una proporción de 1 de sublimado puro por 30.000.000 de agua, basta para matar los bacillus en cinco minutos. Para un baño de la capacidad ordinaria, bastarían á dar todo género de seguridades 0'05 de gramio sublimado. Fácil sería, por lo tanto, á los farmacéuticos, el componer pastillas desinfectantes que contuvieran esta última dosis.

Miscelánea.

Cédulas personales. Ha terminado el reparto á domicilio en las parroquias de San Ildefonso, Sacramento y Fargue.

La Cruz Roja. La Delegación de la Cruz Roja en esta provincia ha entregado 50 pesetas al anciano Manuel Duran Plata, vecino de los Ogjares y padre del cabo del regimiento de Extremadura Rafael Duran Roldan, muerto en el campo de Melilla el día 28 del pasado octubre.

Centros y oficinas.

Apremios. El presidente de la Diputación fija el plazo de ocho días á los agentes ejecutivos despachados para apremio de ayuntamientos deudores por cupo provincial, á fin de que presenten las diligencias que hayan instruido y se proceda al examen de las mismas.

Jurados suplentes. Prévio sorteo han resultado electos jurados suplentes para conocer de las causas de fuera de Granada los Sres. D. Luis Restoy Jimenez, D. Nicolás Scot Diaz, D. Manuel Sierra Garrido, don Eloy S.ñan, D. Manuel Trasan de Robles y D. Julio Morales Santalá.

Recurso de alzada. En el ministerio de la Gobernación se está tramitando el recurso de alzada interpuesto por D. Fermín Morales Arrebola, como heredero de su difunto padre D. Francisco Morales Gallego, vecino del Salar, contra un acuerdo de la comisión permanente de Pósitos sobre débito contraído en favor del dicho pueblo.

La sección respectiva comunica al Gobierno civil que se concede el término de diez días á las partes interesadas en dicho recurso para que aporten las pruebas pertinentes á su derecho.

Distinción merecida. El *Boletín Musical* de Madrid publica en su último número el retrato del distinguido escritor D. Francisco Tomás estruh, delegado especial que fué del Liceo en Barcelona cuando las fiestas de la Coronación de Zorrilla, y á cuya actividad se debió en gran parte la generosa ayuda que prestó á Granada en el homenaje rendido al gran poeta la ilustre ciudad catalana.

Causas de Jurado.

En el próximo más de febrero comenzarán en la Audiencia, las vistas ante el Jurado.

Se han hecho los señalamientos que siguen: Día 8 de febrero.—Juzgado de Huerca, Domingo F. Romero, robo.

El mismo día.—Juzgado de Guadix, José Castillo y otro, malversación.

Día 9.—Huescar, Antonio Robles, abusos, y Guadix, José Aragon, homicidio.

12.—Albuñol, Miguel Ruiz Gonzalez, robo, y Guadix, Manuel Quesada, malversación.

13.—Guadix, Fernando Rueda Labella, homicidio, y Orgiva, Francisco Martín Castilla, robo.

14.—Orgiva, Juan Antonio Aguedo, homicidio, y Guadix, José Requena Matias, delito contra los derechos individuales.

15.—Orgiva Antonio S. Zamorano y consortes, robo, y Guadix, Marcos F. Expósito y consortes, homicidio.

16.—Orgiva, Vicente Rosillo Fiestas, homicidio, y Guadix, José Aguilera Ruiz, robo.

17.—Baza, Francisco Matias Ruiz y consortes, falsedad, y Guadix, Miguel Hernandez, incendio.

19.—Guadix Dionisio Portero y consortes, homicidio, y Baza, Juan Milán Blanes y otros, robo.

20.—Guadix, Antonio Cabrerizo, homicidio, y Baza, Felipe Vico y consortes, robo.

21.—Guadix Manuel Fernandez, robo, y Baza, José María Perez, robo.

22.—Baza, Isabel Sanchez, robo, y Guadix, Francisco Gomez Caro y consortes, homicidio.

23.—Baza, Antonio Sanchez, Fernandez, malversación de fondos.

26.—Motril, Miguel Jerónimo Prados, malversación de fondos.

27.—Id. José María Alvarez Martín, incendio.

28.—Id. Francisco García Milán, robo.

Alistamiento de mozos. El domingo 28 del mes actual dará principio el alistamiento de mozos sorteables para el reemplazo del ejército de 1894.

Todos los comprendidos en ese alistamiento, que son los que cumplen diez y nueve años dentro del actual, deben presentarse en las Casas Consistoriales, á las diez de la mañana cualesquiera de los días comprendidos entre dicha fecha y la de 10 de febrero inmediato, en que definitivamente quedará cerrado el alistamiento.

Los mozos deben presentarse por sí, sus padres, curadores, parientes en grado conocido, amos ó apoderados, con el objeto de exponer y probar las reclamaciones que á su derecho convenga para ser excluidos del alistamiento ó pedir la inclusión de cualesquiera otros mozos que no estuviesen alistados, teniendo entendido que no serán válidas las reclamaciones que se hicieren fuera de dicho período.

Los mozos que no habiendo sido comprendidos en el alistamiento anterior no se presenten para hacerse inscribir en el de este año, serán incluidos en el primero que se verifique después de descubierta la omisión, y clasificados como soldados sorteables, cualesquiera que sean las exclusiones ó exenciones que aleguen, ocupando los primeros números del sorteo inmediato.

Un artículo notable. Con el título *La Anarquía y La Democracia*, publica *El Siglo Futuro* en su número de Navidad un notable coloquio de actualidad entre un anarquista y un democrata, original del sabio artista y catadrático ilustre D. Francisco Javier Simonet.

Dominicos. Aún no puede considerarse como definitivo el establecimiento en Granada de una residencia de Padres Dominicos.

En el caso de establecerse, como se espera, se instalarán en el suntuoso templo de la Santa Cruz, que perteneció á dicha orden.

Advertencia de interés. Conviene advertir á los fabricantes é industriales de esta capital y su provincia que no se dejen sorprender por aquellos individuos que suelen presentarse en los establecimientos con el supuesto carácter de inspectores de Hacienda ó auxiliares de los mismos, puesto que actualmente solo están autorizados para la comprobación é investigación de las industrias el señor D. Maximino Sesé, ingeniero industrial, con el carácter de inspector técnico, y don Fernando Villanueva con el de administrativo; y en lo sucesivo, y para comprobar la personalidad de los inspectores técnicos y auxiliares administrativos de la inspección provincial, siempre deben exigirse por los contribuyentes é industriales los documentos que les acrediten como tales funcionarios.

El cardenal González. Según telegrafían de Berlín el Dr. Bergmann, después del prólijo examen hecho al ilustre prelado y filósofo

fo español fray Ceferino Gonzalez, ha negado de modo terminante que la enfermedad padecida por el mismo sea un sarcoma y que se haga necesaria la resección de todo el maxilar.

La operación habrá de aplazarse hasta fines de la semana, pues el célebre doctor ha tenido que marchar á San Petersburgo, llamado por deber profesional, y no regresará hasta el día 10 ó 11.

Los señores Pidal y Argumosa salen para Madrid.

El temporal en la Península. El temporal continúa causando destrozos no solo en España, sino también en el litoral portugués.

En Lisboa se desencadenó el día 9 una horrosa tempestad.

Varios de los buques surtos en la ría han sufrido averías de consideración.

Las techumbres de muchas casas aparecen destrozadas y los candelabros del alumbrado retorcidos.

Los destrozos materiales ascienden á una cantidad importante.

Contingente provincial.

El ordenador de pagos de la provincia ha dispuesto que los alcaldes convoquen á sesión á los ayuntamientos y les participen las cantidades por que la corporación es deudora por concepto de contingente á las arcas provinciales.

La manifestación del alcalde constará en acta y en ella hará la corporación las excepciones que considere necesarias y pertinentes para justificar las causas de la demora en el pago.

Dentro de los diez días siguientes los alcaldes remitirán á la Diputación certificado literal del acta y si se hubiesen hecho excepciones debe acompañarla los documentos justificativos de las mismas.

Por último, las corporaciones municipales que dentro del indicado plazo no cumplan con estas prevenciones, se entenderá que renuncian á su defensa.

Magistrado. El Magistrado excente, del Tribunal Supremo de Justicia D. José de Cáceres y Molini, ha tenido nuevamente entrada en aquel alto centro ocupando una plaza vacante por fallecimiento.

El Sr. Cáceres es persona muy querida y apreciada en Granada, donde desempeño hace tiempo el cargo de presidente de la Sala de lo Criminal.

Cuadro. El inspirado artista D. Manuel Gomez Mareno ha recibido encargo de hacer un cuadro del Beato Padre M. Juan de Avila, para las fiestas que han de celebrarse en Granada con motivo de la elevación á los altares del famosísimo Apóstol de Andalucía, confesor de San Juan de Dios y de Santa Teresa de Jesús.

Viajero. Se encuentra en esta capital hospedándose en el Hotel Victoria, el distinguido Secretario del Gobierno civil de Cádiz, Sr. D. Gregorio Infantes, que sólo permanecerá en Granada el día de hoy.

Justa queja. Los vecinos de la parroquia del Salvador se quejan de las frecuentes faltas en el abatecimiento de aguas.

Segun nos dicen las faltas no son de los cañeros sino que proceden de la acequia que nunca lleva el caudal que le corresponde.

Convendría que se investigase quién ó quiénes distraen las aguas y llamamos la atención del señor alcalde para que se procure corregir este escandaloso abuso.

Les enconos de la política. Un hecho salvaje provocado por odios políticos ha sido cometida en Vilaseco (Segovia).

En un encerradero situado en las afueras del pueblo tenía el alcalde del mismo 140 ovejas recogidas durante la noche de uno de éstos últimos días de la pasada semana, las que encontró degolladas al día siguiente cuando se disponía á darlas sueltas con el pastor.

El pueblo anduvo muy dividido en las últimas elecciones de diputados á Cortes, y desde entonces es tal el encono que se tienen los dos bandos contrarios, que se hacen una guerra sin cuartel.

El incendio de Chicago. En el incendio de que ya hemos dado cuenta, además de haber quedado reducido á cenizas el Casino, arrieron también en gran parte el pabellón de la música y el Palacio de Bellas Artes.

Han fallecido dos bomberos. Cálculanse las pérdidas materiales en tres millones de pesetas.

Bien por Andalucía

Un viajero francés, en carta publicada en un diario de Oran, dice que las mujeres de Granada, Sevilla, Córdoba y Málaga, puntos que ha visitado detenidamente, son las más hermosas del mundo, no solo porque en esta región abundan los rostros más hechiceros, sino también por su garbo, por su donaire.

Concluye diciendo el turista que hasta en el andar son graciosas y espirituales.

Dimisión de Peixoto. París 9 (1:52 t.)—Noticias de Rio Janeiro anuncian que el general Peixoto ha hecho dimisión de la presidencia de la República.

A las cuatro de la tarde, hora en que la Agencia Fabra ha recibido el telegrama anterior, la legación del Brasil en Madrid no había recibido confirmación de la anterior noticia.

Navegación. El vapor *Isla Mindanao* salió de Colombo para Aden el lunes 8 del actual.

—El *Ciudad Condal* llegó á Habana el lunes 8.

—El *L. Villaverde* salió de Ponce para Puerto Rico el lunes 8.

—El *Ciudad de Cádiz* salió de Las Palmas para Montevideo el miércoles 10.

El teatro del Liceo. Se trabaja activamente para la reapertura del teatro del Liceo de Barcelona.

La junta de gobierno se reunirá inmediatamente con objeto de resolver acerca de las proposiciones presentadas por las empresas de Tani y Cereceda.

El general Serriñá. Dice *El Día*:

«Se asegura que, una vez terminada la cuestión de Melilla, el general Serriñá será designado para el mando de un cuerpo de ejército.»

Un monumento en peligro. Hace días circula el rumor de que amenaza ruina el monumento á Colon, situado en el paseo del mismo nombre.

Para cerciorarse de la exactitud del hecho, el teniente alcalde del distrito ha girado una visita al monumento, y ha notado que hay filtraciones en la planta de sótanos.

En vista de esto, el arquitecto municipal le examinará detenidamente.

Traslado. Ha sido trasladado al gobierno civil de Granada, el oficial primero que lo era del gobierno civil de Murcia D. Isidoro Villanueva.

La salud de Sagasta. Dice *El Imparcial*:

«El Sr. Sagasta se encuentra más aliviado y deseoso de salir á la calle en cuanto mejore el tiempo.»

Ayer calzó por primera vez, desde que está enfermo, brodequines de becerro, y se ha quitado el último apósito que llevaba en la pierna enferma.

El Dr. Camison ha declarado que el señor Sagasta está en condiciones de asistir á Parlamento cuando se abran las Cortes.

La apertura de Cortes. Segun se nos dice en los centros oficiales de Madrid la fecha de la apertura de Cortes será el día 8 de febrero.

NECROLOGIA

Ha fallecido en Madrid D. Felix Saint Aubin, hermano político del ex-ministro Sr. Canalejas.

—Ha fallecido el rector de la Universidad de Valladolid don José Nieto Alvarez.

—Anteayer falleció en Madrid una hija del ministro de Gracia y Justicia señor Capdepón.

—También ha fallecido en la Corte el padre del distinguido periodista don Juan J. Franco.

Pararrayos

de puntas múltiples. Precios económicos. Casa de Pericás, Reyes Católicos, 4.

Notable acontecimiento mercantil.

Debe visitarse el establecimiento del Zacatin, número 3, junto á los señores Charco Hermanos.

Vinos finos de mesa

SIN COMPETENCIA.

Bodegas de D. Ramon Gomez Milla.—BAZA.

Expedientadas.

Depósito, Elvira 117.—Zacatin, *In Vino Veritas* Granada.

PRECIO: 24 botellas, 18 pesetas.

Los pedidos se sirven á domicilio.—Por los carcos se abonan 25 céntimos de peseta.

Teatros.

Una ópera nueva.

Dos autores sevillanos están terminando una ópera de gran espectáculo que se estrenará, si como de costumbre va á Sevilla una compañía de ópera. En caso contrario, la nueva producción, se estrenará durante la próxima temporada de invierno en el teatro Real de Madrid.

Samuel Baker.

Uno de los más célebres exploradores del alto Nilo y el Africa central, sir Samuel Baker, ha muerto hace pocos días en su residencia de Newton Abbot, á causa de la rotura de un aneurisma.

Samuel Baker nació en Londres el año de 1821 y recibió su educación en Inglaterra y Alemania.

Desde 1821 á 1854 ocupó en la colonización de Cellan, donde fundó el admirable sanatorium de Nowera Elia, á una altura de 2.000 metros próximamente.

Después se dirigió á Crimea, dedicándose al establecimiento de los caminos de hierro en Turquía, y por último, en 1861, decidióse á la explo-

ración del Nilo y al descubrimiento de las fuentes de este río.

Organizó por su cuenta una expedición, recorriendo durante varios meses las regiones menos conocidas de la Abisinia y llegando hasta Khar-toum. De este punto, situado en la afluencia del Nilo azul y del Nilo blanco, dirigióse á Gondokoro, encontrando allí á los capitanes Speke y Grant, jefes de una expedición oficial, que regresaban del lago Vitoria, donde creían estaba la fuente del Nilo.

Mr. Baker continuó su viaje, y un año después de su partida de Gondokoro, llegó á las orillas de un lago de existencia ignorada para los geógrafos, el «Mwootan Nizige», cuyo nombre cambió por el de lago Alberto.

Este descubrimiento valió á Baker, á su regreso á Inglaterra en 1866, grandes honores, entre otros la concesión de un título de conde.

Desde 1869 á 1873, Baker dirigió otra expedición por el Sudan, obteniendo para ello una subvención del Jefe Ismail, que puso además á su servicio 1.500 soldados egipcios, concediéndole también los honores de bajá.

Más tarde realizó viajes de exploración por la isla de Chipre, por Siria, la India, el Japon y distintos países de América.

Sir Samuel Baker había recibido la medalla de oro de la sociedad de Geografía de París, de la que era miembro honorario, así como de otras muchas sociedades extranjeras. Estaba condecorado con el gran cordon de la orden del Medjidie.

Los anarquistas.

En Barcelona.

La Publicidad acoge hoy un rumor, segun el cual, los tenebrosos complots que dieron lugar á los crímenes de la Gran Vía y del teatro del Liceo nacieron en el último meeting celebrado en la plaza de Toros.

Allí—dice el expresado periódico—se fraguaron los horrendos crímenes; allí concurrieron armados los terroristas, llevando hachas, bombas Orsini y botellas de clorhídrico.

Los terroristas se proponían salir de la plaza sembrando el espanto, atropellando, incendiando las viviendas de los burgueses, saqueando las joyerías y asesinando á los transeuntes acomodados.

Dice además que Salvador concurrió al meeting, llevando oculta una bomba de dinamita.

Si entonces no se realizó el proyectado movimiento fué porque lo frustró el disentiimiento de los congregados.

Cuando Salvador llegó á su vivienda colocó el proyectil entre serrin, dentro de un puchero que le facilitó una vecina.

También dice *La Publicidad* que Salvador ocultó envueltas entre ropas, en el fondo de un baul, las dos bombas que más tarde arrojó en el teatro del Liceo.

Desdichas de un heredero.

Es muy curiosa la siguiente relación que hace una correspondencia de París:

Trátase de un individuo que ha tenido que ocultarse por no poder soportar las molestias que la herencia de su padre le proporcionaba continuamente. Desde hace varios años vivía en Vincennes un contratista de obras públicas llamado M. Plassan, quien al morir hace algunos meses, dejó á su hijo único una fortuna muy considerable. Después de calmado el vivísimo dolor de los primeros tiempos, nuestro joven heredero resolvió establecerse en París, donde no tardó en verse molestado por infinitas demandas de limosnas, peticiones que formulaban en tono más ó menos humilde los que se decían envejecidos ó estropeados al servicio del difunto M. Plassan, los padres de numerosa prole, etc., etc.

Al principio, nuestro héroe socorrió con mano bendecida aquellas miserias que bajo tan distinta forma se presentaban, pero una vez extendida la fama de su generosidad, fué preciso á M. Plassan (hijo), cerrar su puerta á tanto y tante importuno que ni un momento le dejaban en paz. No faltaron también misivas imperiosas, ordenándole distribuir la mitad de su fortuna entre los compañeros anarquistas, quienes lanzaban furibundas amenazas contra su vida y su hogar. M. Plassan mantúvose firme en sus negativas, y la venganza de los rechazados no tardó en tener lugar. El heredero vió un día llamar á su puerta á todos los tuertos de París y aun de los departamentos, quienes enseñando un anuncio inserto en un periódico de la capital, venían á reclamar los 500.000 francos de dote que M. Plassan ofrecía, con la mano de su hija, tuerta también, al afortunado mortal que requiriera dicha circunstancia.

A esta broma pesadísima siguió otra análoga, algunas semanas más tarde; todos los cojes habidos y por haber, se presentaban con igual pretension, acabando con la paciencia de M. Plassan, quien ha tomado el partido de huir de sus perseguidores, ignorándose su actual residencia. La desaparición del joven inspira, sin embargo, vivas inquietudes á su familia, quien ha acudido á la policía, temerosa de que algun grave percance haya ocurrido á M. Plassan, siendo hasta ahora infructuosas cuantas gestiones se han llevado á cabo para conocer su paradero.

El conflicto franco-ingles.

Londres 9 (7:20 mañana).—La opinión de los círculos oficiales respecto del incidente de Sierra Leona es que se necesita proceder á una nueva y más rigurosa demarcación de los territorios

que constituyen la esfera respectiva de influencia de Inglaterra y Francia en el Oeste de Africa.

Supónese que de comun acuerdo los dos gobiernos reunirán en breve delegados que puedan subsanar las deficiencias de la obra de los comisionados anteriores, y hacer imposibles en lo sucesivo errores tan lamentables como el del 23 de diciembre.

La insurrección en Sicilia.

París 10, (10:35 m.)

Son de una gravedad extraordinaria las noticias que se reciben de Italia acerca de la insurrección popular de Sicilia.

Continúan los tumultos, y se teme que estalle una importante sublevación general en aquella desgraciada y hermosa provincia.

En Ruvo (provincia de Bari) la población se amotinó, y en el colmo de la exasperación incendió los felatos del *dazio* (consumos), y algunos edificios públicos, teniendo la policía que retirarse ante la actitud del pueblo.

No satisfecho con los destrozos causados, sitiaron el cuartel de los *carabinieri* (Guardia civil) é intentaron saltarlo.

La fuerza que estaba encerrada hizo fuego resultando muchos heridos.

Se han hecho también bastantes prisiones, pero á pesar de todo se teme la reproducción del motin.

La cuestión de Melilla.

¡Valiente salida!

Telegrafia desde Melilla un corresponsal: «Esta tarde he visitado el campamento de Muley Jarafa.

En los primeros poblados de Frajana he sabido por revelaciones de los moros que el sultán ha dirigido á su hermano una comunicación, en la que exhorta á las kábilas fronterizas para que celebren *jouta* y se pongan de acuerdo con objeto de enviar á España una misión especial, de la que formará parte el célebre moro Kandor.

La misión de referencia tendrá el encargo de presentar al gobierno español las bases de la completa sumisión de las kábilas á España y del reconocimiento de su derec o.

En Frajana, cuyos poblados he recorrido, se tiene por seguro que la *jouta* se celebrará del 13 al 15 del corriente mes en el campamento de Muley Jarafa.

Para el efecto están convocadas las kábilas de Beni-Suassen, Kebdana, Mejjague, Beni-buyajie, Eutalza, Benisadel, Benibaid, Bunibugafar, Benisicar, Frajana y Beniufevar.

Creo que la indicada *jouta* tendrá importancia.»

La amistad rifeña.

Es interesante la siguiente conferencia que ha celebrado con un rifeño el corresponsal de un diario de Madrid:

—«Tú decir antes que emperador mandar á los moros que no djen que los cristianos se apoderen de su terreno. ¿Estás seguro de ello?»

—Sí, p r Dios. Sultán decir que si cristiano querer invadir terreno moro, no dejar; que vaya cristiano á Tángen, que allí les daré sultán dinero.

—Pues ahora sultán tener que dar á cristiano terreno, porque cuando generalísimo Martinez Campos vuelva de Marruecos, vendrá á Melilla á demarcar la zona neutral.

—¿Qué estar eso de zona neutral?»

—Pues una porción de terreno de 500 metros, á partir de los límites en dirección á Frajana, Benisicar, Mazuza y Mezquita, que sin ser de ninguno, tendrán en él iguales derechos moros y cristianos.

—¿Más terreno para cristiano? ¿Y cristiano llegar Frajana? Eso no poder ser.

—Pues será.

—Pues moro hará guerra, porque antes de permitir que cristiano entre terreno moro, morir todos.

—Es que lo mandará sultán.

—Si sultán manda, moro no obedecer y hacer guerra; y si sultán envía moros de rey para castigar moritos de campo, kábilas de Frajana y de Mazuza y de Benisicar abandonarán sus terrenos y sus poblados para marchar con sus mujeres y sus hijos al interior, porque moro tener vergüenza y no querer cristianos en su campo.

Y el bueno de mi interlocutor, de tal manera se excitó ante la idea de que los cristianos pudieran llegar á Frajana, que su semblante tomó un carácter de terrible ferocidad.

Calmando un poco, le dije:

—Es que todos los moros de Frajana no pensarán como tú.

—Todos pensar lo mismo—replicó con viveza—y al que no pensar, cortar cabeza.

—¿Es decir, que moro no querer zona neutral?»

—Por Dios grande, que no querer ninguno.

—Pues habrá guerra.

—Peor para cristiano, porque moro tener chumberas para hacer fuego y cristiano estar tonto, porque combatir á cuerpo descubierto.

—¿Y los fuertes?»

—Fuertes no servir.

—¿Y los cañones?»

—Fusila grande matar tierra.

Y sin querer entrar en tratos para la venta de tres gallinas y dos *farrucos* que traía, se marchó con sus acompañantes, más que satisfecho, mohino por la conversación.

Luego supimos que el moro que nos había hablado era uno de los káids que habían prestado sumisión á España en los salones de la comandancia general. Y nos dijimos:

Si todos los káids, algunos improvisados, que presentó el bajá al general Martinez Campos piensan lo mismo y están animados del mismo espíritu, ¡valiente sumisión!

Lo que dicen en Tanager.

Per orden del Sultan se organiza en la ciudad de Marruecos una expedicion militar para castigar a los rebeldes vecinos.
 Con este motivo acuden a Marruecos varios gobernadores con todas las tropas de que pueden disponer.
 Créese que el Sultan aceptará las peticiones de España en todo lo que no sea dar garantías para asegurar la paz en lo porvenir en el campo de Melilla, pues aunque lo prometiera no podría cumplirlo.
 No puede fijarse todavía de una manera definitiva la fecha de la salida de la embajada.
 Depende de la contestacion que todavía no ha dado el Sultan.
 Para traer esta respuesta a Tanager irá a Mazagan el **Baldomero Iglesias**.

Cartas

Madrid 10 de enero de 1894.

Dias hace escribí en estas correspondencias que a medida que fuera agotándose el tema referente a los sucesos de Melilla, los políticos darían de qué hablar y de qué llenar columnas en los periódicos. Mejor sería que la prensa se ocupase en estudiar con reposo temas de trascendencia en los diversos órdenes del saber humano; pero los periodistas buscan, como es natural, el complacer a los lectores, y como á éstos agrada en primer término la informacion de lo que pasa, las noticias y noticias ligeras de cuanto ocurre, hasta de lo más trivial, el periodismo sigue la corriente.

De ahí el que los diarios de la Córte dediquen ya sendas columnas a relatar los trabajos, más ó menos fantásticos, que se cree realizan en estos momentos los Sres. Cánovas y Romero para aumentar las filas del partido; el descontento de algunos prohombres de la situacion y el de muchos soldados de segunda y tercera fila que se estima dispuestos a ingresar en las huestes conservadoras cuando éstas lleguen al poder, á escurrirse si Silvela piensa volver pronto al Parlamento, ya como diputado ó ya como senador y del estado de sus relaciones y las de Villaverde con Cánovas, con otra porcion de extremos análogos que se debaten vivamente en círculos y tertulias y cuyas minuciosidades gusta sobremarnera al público.

Pero en todo esto se fantasea que es una maravilla, y eso que la prensa no copia sino el uno por ciento de lo que se oye. Silvela no ha pensado en volver por ahora á las Cortes. Cánovas y Romero no andan á caza de liberales descontentos, por más que tienen abierta la puerta para cuantos deseen afiliarse en las huestes conservadoras. En el seno de la mayoría abundan los descontentos, como es uso en todas las mayorías, pero escasea el número de los que anden en camino de desertar de unas banderas para jurar otras de opuestos criterios. Lo que hay de más seguro en el fondo de cuanto se cuenta y escribe es que la materia es del agrado de los que leen y de los que sostienen la animacion en círculos y tertulias.

Con estas cosas se olvida el frio y se distrae el ánimo contristado al pensar en la mucha miseria que los pobres padecen en esta época dentro y fuera de Madrid. Los hospitales de la capital de España estan atestados de enfermos, y no hay causas sino para unos pocos entre los muchos que ha de menester asistencia facultativa y carecen hasta de lana en qué descansar. Por fortuna la crudeza del tiempo ha cedido, la nieve está á punto de desaparecer del ámbito de la villa, pero los jornaleros carecen de trabajo y aun cuando son grandes los retrasos de la caridad privada, no bastan á remediar tanta miseria, que además se traduce en aumento serio de la mortalidad, según demuestran los estados que se publican diariamente la *Gaceta*.

De Melilla hay poco nuevo. Se anuncia que vendrá á Madrid, por consejo del emperador, una embajada de riffeños, que acaso de realizarse no será otra cosa que la repetición ante el gobierno de lo que algunos cabos de kábila hicieron en Melilla ante Martínez Campos. Del viaje de éste á Marruecos no se oyen novedades. El duque de la Seo y el hijo del ministro de Fomento han salido para Melilla y acompañarán al embajador.

Todavía no han llegado los vascos a un acuerdo con los representantes del gobierno en lo del concierto económico.—Los amigos de Gamazo están contentos porque la recaudacion excede á los cálculos hechos por el ministro, lo cual si se confirma le valdrá plácemes del país. Los cambios no mejoran, y en Francia hay movimiento en contra de la introducción de nuestros vinos, que se trata de perjudicar siquiera en el importe del descuento, según puede verse de los proyectos intentados en la Cámara apenas abierta. Los cosecheros españoles están, con razon, preocupados.

Las noticias del anarquismo revolucionario y los datos que á diario recogen las autoridades, encierran interés. En París se intenta por sus colegas libertar á Vaillant de la guillotina, pero las autoridades vigilan y velan por la seguridad de los jurados. En Roma se han hecho descubrimientos, y se han encontrado listas de atentados en proyecto. En Barcelona se han hecho nuevas prisiones.

En teatros y salones hay poca animacion por las noches.

Se confirma que abrá exposicion universal en San Petersburgo en 1903. Se cree que ha dimittido el presidente de la República brasileña, señor Peixoto.

FELIPE PEREZ.

Nuestros Telegramas

Madrid 11, una tarde.

A pesar de cuanto digan algunos periódicos, se puede asegurar que nada se sabe aún respecto á la época en que serán convocadas las Cortes.

La mayoría de los ministros es partidaria de que se haga cuando haya salido la embajada para Marruecos; pero algun personaje de gran importancia en el partido conservador cree que no es político reunir las Cortes mientras aquella no regrese.

De todas suertes, los cuerpos legislativos no podrían abrirse hasta el 12 ó 14 de febrero en el primer caso, y á fin del citado mes en el segundo.—T.

Madrid 11, una y tres cuartos tarde.

El Consejo de ministros celebrado esta mañana bajo la presidencia de la Reina Regente ha sido breve.

Fueron firmados los decretos relativos al ascenso del general Macías y á todas las demás concesiones contenidas en la propuesta de recompensas, que anoche telegraficé, por los sucesos de Melilla.

Se acordó el pase del general Salcedo del ministerio de Marina al de Guerra.

El Sr. Moret negó la exactitud de las noticias que publican los alarmistas a propósito de la cuestion hispano-marroquí.—Perpen.

Madrid 10, ocho y cuarto noche.

Ha fallecido el comandante general del cuerpo de alabarderos Sr. Moreno Villar.

Telegramas recibidos de Melilla dicen que Alí el Rubio ha sido nombrado bajá de Benisicar.

Se desmiente la noticia de que haya dimitido el presidente de la República del Brasil.—Perpen.

Madrid 11, ocho y veinte noche.

Se ha verificado en esta Córte el entierro de la hija del Sr. Ruiz de Capdepon.

Con tal motivo ha habido una numerosísima manifestacion de duelo.

Han asistido á la conduccion del cadáver representaciones de todas las clases sociales.

Las coronas dedicadas por los deudos y amigos del ministro de Gracia y Justicia eran muchas y de valor.

Cerrando el cortejo fúnebre iban innumerables carruajes.—Perpen.

Madrid 11, ocho y media noche.

Se asegura que el actual bajá del campo riffeño irá á presencia del sultan, para responder á cargos que contra él formulan los moros.

En Barcelona se ha celebrado un banquete, organizado por los proteccionistas, en honor de los oradores catalanes del meeting de Bilbao.—Perpen.

Madrid 11, diez y media noche.

Entre las recompensas concedidas al ejército de Melilla por los pasados sucesos, figuran veinte y un empleos, catorce cruces de María Cristina, ochenta sencillas y algunas menciones honoríficas.

Al comandante del crucero «Conde de Venadito», Sr. Diaz Moreu se le ha otorgado la Cruz de María Cristina.

La Cruz Roja del Mérito militar pensionada se ha concedido á un teniente y á un alférez.—Perpen.

Madrid 11, diez y cuarto noche.

El Sr. Sagasta se encontraba esta tarde algo más aliviado.

BOLSA DE MADRID.

4 por 100 interior contado . . . 66'80
 4 por 100 exterior 76'45

4 por 100 amortizable . . .	76 60
Cubas	107'50
Banco de España	372'00
CAMBIOS.	
Londres, 90 dias fecha . . .	00'00
Londres, 8 dias vista . . .	30'60
París, 8 dias vista	21'60
Perpen.	

Loteria Nacional.

Sorteo celebrado en Madrid el 10 de enero de 1893.

Premiados con 1.000 pesetas.

Decena y centena.											
551	523	554	701	601	609	247	648	428	431	560	402
888	847	310	234	125	364	849	368	802	576	514	332
751	580	592	55	880	13	962	673	528	236	233	670
708											
Mil.											
418	523	006	221	937	230	106	997	616	012	698	311
166	018	733	851	969	963	386	298	432	155	351	184
353	293	403	586	865	814	342	576	998	022	737	268
100 895 287 727 560 659 456 340											
Dos mil.											
202	541	918	491	658	376	143	775	299	924	946	265
109	185	410	488	727	380	552	663	045	251	607	711
388 490 197 655 930											
Tres mil.											
198	988	286	185	605	721	828	406	646	000	175	783
339	017	943	364	924	794	657	981	777	432	181	170
937	542	917	359	966	767	693	647	662	771	767	755
873	520	854	401	178	372	797	584	132	120	371	397
936 580											
Cuatro mil.											
939	570	568	963	661	744	931	130	380	547	912	080
992	407	457	642	114	387	822	437	065	193	754	635
699 559											
Cinco mil.											
116	868	227	786	927	523	766	889	592	328	488	402
109	086	566	400	603	990	583	149	754	352	843	333
365 992 914 850 903 835 475 154 138 497 550											
Seis mil.											
914	244	053	002	297	780	052	318	073	007	611	328
005	334	755	514	764	260	474	036	659	348	655	411
610 253 983 326 446 086 918 969 343 721 656 362											
909											
Siete mil.											
562	962	005	212	276	247	823	929	438	661	156	435
390	323	735	910	262	589	053	265	106	640	760	734
060 252 689 966 504 212 725 256 849 879 723											
Ocho mil.											
276	219	852	394	016	931	987	364	956	381	528	705
576	177	332	750	995	948	621	699	640	877	322	070
973 596 799 746 587 113 779 919 854 570 366 429											
485 508 842 819 563 796 035 983 833 480 601											
Nueve mil.											
424	485	965	602	418	856	881	674	028	880	338	960
553	209	472	921	387	917	959	691	404	997	802	368
826 517 477 425 639 656 370 704 655 427 051											
Diez mil.											
138	755	286	275	187	910	168	400	034	219	701	284
262	725	700	316	972	096	345	346	517	168	569	500
469 255 071 011 998 638 814 390 410 775 564 030											
Once mil.											
017	050	263	800	194	422	878	114	932	954	164	916
655	603	161	157	880	918	500	836	949	672	772	153
321 501 345 063 351 578 156 620 316 169 022 043											
998 753											
Doce mil.											
378	633	752	152	369	581	648	830	419	718	828	178
120 061 365 680 402 542 714 339 697 345 897											
Trece mil.											
269	290	559	811	111	173	374	176	850	860	499	643
916	795	190	340	371	072	197	295	897	625	226	563
550 876 682 956 081 088 365 672 435 578 440											
Catorce mil.											
700	928	801	696	111	229	989	479	093	760	528	047
507 327 316 068 540 526 963 527 742 266 340 240											
731 046 987 699											
Quince mil.											
955	979	587	995	656	840	282	218	697	248	148	861
056	601	292	188	758	228	981	563	351	403	005	192
481 333 169 640 740 223 336 721 633 019 070											
Diez y seis mil.											
430	734	627	907	279	733	659	284	619	569	839	041
017 908 129 847 922 434 001 615 795 524 603 861											
351 546 015											
Diez y siete mil.											
079	830	338	581	653	446	586	164	837	769	995	504
765 872 089 657 398 975 550 450 825 477 595 234											
238 285 548 363 905 259 654 200 199 242 997 250											
171											
Diez y ocho mil.											
763	055	146	967	699	054	414	893	652	891	741	316
827 038 462 297 342 556 515 633 940 663 854 833											
574 370 139 275 458 913 761 159 171 068 641 735											
468 497 648 496 343 764 822 644 964											
Diez y nueve mil.											
343	245	142	894	408	508	834	938	575	274	215	713
208 944 488 831 297 368 625 694 867 367 433 512											
221 494 376 643 392 382 615 578 259 645 662 529											
116											
Veinte mil.											
801	570	933	423	790	558	319	508	275	405	593	594
633 645 689 840 622 903 880 669 547 114 775 674											
519 414 574 604 316 124 148 963 113 564 818 282											
878 780 187 837 671											
Veinte y un mil.											
627	029	470	495	414	385	174	875	591	800	924	568
557 233 186 013 094 103 692 858 040 349 735 798											
526 628 163 328 311 768 364 579 914 672 377 045											
256 266 412											

Bibliografía

Nociones de pedagogía y moral.—Obra dispuesta para régimen y gobierno del hogar doméstico, por Angel Sanchez y Santiago, maestro de primera enseñanza.
 El objeto de este libro es facilitar beneficencia espiritual y material á los jefes del hogar doméstico, estableciendo métodos y reglas para rebatir la diversidad de males que á muchos de éstos los acriminan y ridiculizan y les impiden la paz y todo progreso de bienestar de los mismos y del Estado.
 El anterior párrafo, que sirve de prólogo al libro que nos ocupa explica con mayor exactitud que nosotros lo pudiéramos hacer el objeto que en él se propone su autor.
 De los ochenta capítulos que contiene la obra mere-

cen citarse como más curiosos los titulados: Iniciación de una cátedra preparatoria para recibirse en el estado conyugal.—Instrucciones higiénicas.—Advertencias á los padres.—De los sueños.—Requisitos que deben poseer los que aspiran á contraer matrimonio.—Desarrollo de las facultades intelectuales.—Método para la enseñanza de la lectura.—Métodos para la enseñanza de la Aritmética, Gramática, Ortografía y Religión.—Condiciones de los edificios.—Estilos del lenguaje.—De la política. Del idioma, etc., etc.
 Consta el libro de cerca de 500 páginas y está esmeradamente impreso en Jerez, imprenta, calle de Veracruz.

Cartera Oficial

Pagos para el día 12

Al Depositario pagador, Caja de Depositario, A. D. Antonio Morales, Intereses de id. A. D. Eusebio Carrillo, id. id. A. D. Eduardo Gomez, Aduanas. A. D. Salvador Jimenez, material minas. A. D. Antonio Forcada, cartereros.

Seccion religiosa

Santos de hoy.

San Benito, abad.

Cultos para hoy.

Jubileo de las cuarenta horas.—En la iglesia del Sagrario. Se manifiesta á las ocho y se oculta á las cinco.
 En San Pedro á las ocho hay misa cantada á San Francisco de Paula.
 Misa cantada.—En el Sagrario á las ocho y en la Catedral á las nueve.
 En el Sagrario, San Justo, las Angustias y la Magdalena hay misa de doce.
 Rosario.—En el Sagrario, la Catedral, San Matias, San José y San Andrés á las ocho y media, en las demás iglesias á la oracion.
 Visita de la Córte de Maria.—Ntra. Sra. del Amor Hermoso, en las Capuchinas.

Novena.

El día 17 del corriente, á las cuatro de la tarde, dará principio en la iglesia de Santa Paula la brillante y solemnisim novena que las religiosas de aquel monasterio consagran anualmente á su gloriosa Madre. Los sermones de toda la novena están á cargo del prebitero D. José Bueno Pardo.

Tres verdades. Si bien es verdad que un modo de vivir, arreglado, sencillo y natural, es la mejor salvaguardia contra un sinnúmero de las enfermedades que atacan al hombre,—tambien es verdad que las exigencias y los usos artificiales de la vida moderna dan lugar á excesos é irregularidades que, aunque en apariencia insignificantes, no dejan á la larga de causar un desequilibrio en las funciones de la economia fisica. El estómago y el hígado son los órganos que primero se resentien, y si no se atiende á sus primeros y leves desarreglos, pueden sobrevenir enfermedades graves y aun mortales. Otra verdad y muy importante es que las Pildoras azucaradas de Bristol no tienen rival en su prontitud y eficacia para normalizar la accion del hígado y del estómago cuando sus funciones se hallan alteradas.

Regaliz Pectoral L. B.

La Superioridad de esta pasta, sobre las otras pastillas, ha sido reconocida por todos los que han hecho uso de ella.
 PRECIO DE LA CAJA: 3 REALES, EN TODAS LAS FARMACIAS.
 Debe exigirse la Marca L. B. en rojo, en la faja que rodea á la caja.
 Fabrica en Bayona: L. LE BEUF.

El Album de la Alhambra.

Precioso libro que contiene las poesias más bellas y los pensamientos más brillantes que han escrito en el Album de la Alhambra, los poetas y hombres eminentes que han visitado dicho monumento. (Tercera edicion).

Precio: Dos pesetas.

Se vende en la Administracion de El Defensor, Buen Suceso 6, y en casa de Pericás, Puerta Real.

Dinero.

Plantas, árboles, arbustos.

Por tener el conocido horticultor M. GIRAUD que trasladar de seguida sus invernaderos y parte de sus viveros en el nuevo establecimiento que ha montado en La Quinta, inmediato al Puente Verde ó de Sebastiani, donde tiene su casa despacho, y no tener preparado aún suficiente local para recibir sus inmensas colecciones de vegetales, los ofrece á precios hasta ahora desconocidos, dispone de magníficas

Plantas de camelias á 4 pesetas una,
de Magnolias á 5 pesetas, de Palmeras á 3 pesetas, de Cinerarias á 50 céntimos, de Geranios á 35 céntimos, de Rosales á 20 pesetas el ciento, de Árboles frutales á 50 pesetas el ciento, y así sucesivamente toda clase de plantas de excepcional mérito, tanto para el adorno de las habitaciones ó invernaderos como para los jardines, huertas, etc.
Deposito de semillas de Remolachas azucareras, las más ricas y más productivas conocidas, precios módicos. Catálogos.

Sucursal, Puerta Real, núm. 13.

La Epilepsia ó accidentes nerviosos

y todas las afecciones nerviosas en general se curan radicalmente con las pastillas antiépilépticas de Ochoa.

No se desconfíe de la curación por antiguo que sea el padecimiento.

PROSPECTOS GRATIS.—Mesón de Paredes, 7. pral., Madrid.

De venta en las principales farmacias de España, Cuba, Puerto Rico, Méjico, Canarias y Baleares.
En Granada, farmacias de Eduardo Ficazo y Vinda de Berrueto.

La Union y el Fenix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS.
Domicilio social: Madrid, calle Olózaga, núm. 1, (Paseo de Recoletos.)

Garantías:
Capital social efectivo.—Doce millones de pesetas.

Primas y reservas.—Cuaenta millones, seiscientos noventa y siete mil novecientas ochenta pesetas.—Total: Cincuenta y dos millones seiscientos noventa y siete mil, novecientos ochenta pesetas.

30 años de existencia.

Seguros contra incendios.

Esta gran Compañía nacional contrata seguros contra los riesgos de incendios.

El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspira al público, habiendo pagado por siniestros desde el año 1864 de su fundación, la suma de pesetas cincuenta millones setecientos cuarenta y dos mil trescientas setenta y siete, setenta y seis céntimos.

Seguros sobre la vida.

En este ramo de seguros contrata toda clase de combinaciones, y especialmente las de vida entera. Detalles, Rentas de educación, Rentas vitalicias y Capitales diferidos á primas más reducidas que cualquiera otra Compañía.

Oficinas, Olózaga núm. 1, paseo de Recoletos, Madrid.—Subdirector en la provincia de Granada, D. Rafael de la Cruz Quesada, calle de Santa Teresa, núm. 1.—En la misma casa están las oficinas de la Comisión del Banco Hipotecario de España y las de la Banque Transatlantique, de las cuales es también en apoderado.

Casa fundada en 1860.

GRAN ALMACEN DE MUSICA Y PIANOS DE ADOLFO MONTERO VELEZ

57, Zocodora, 57.

Único en su clase con taller para reparaciones y restauraciones de pianos, órganos de iglesia y de salón, arístones, acordeones, etc.

Pianos del Reino y Extranjeros se venden al contado y á plazos mensuales. Los hay de fantasía, de cola, de cuerdas cruzadas y verticales de ocasión. Completo surtido de guitarras para viola, piano, arpa, contrabajo, clavijas, arcos, diapasones y multitud de artículos accesorios.

Pianos del Reino y Extranjeros se venden al contado y á plazos mensuales. Los hay de fantasía, de cola, de cuerdas cruzadas y verticales de ocasión. Completo surtido de guitarras para viola, piano, arpa, contrabajo, clavijas, arcos, diapasones y multitud de artículos accesorios.

ACTIVAS

PILDORAS DE BRISTOL



VEGETALES AZUCARADAS

SEGURAS

VISTOSAS

EFICACES

Venereo-sifis.
Hemorragia.—Flujo blanco.
Gota militar.
Cura en dos días. Capensis Koch, 8 pesetas. Van correo remitiendo 4 pesetas. Libranza. Consulta gratis, de tres á siete. Los doctores deben dirigirse por carta al Gabinete médico Norte-americano, Montero, 33, primero, Madrid. En Granada, se venden á 5 pesetas en la farmacia de Ortiz Pujazón, San Jerónimo, 13.

Retratos con colorido
Por un nuevo procedimiento que acaba de poner en práctica
Don José Ayala
(PADRE),
Fotógrafo de S. M. y premiado en la Exposición.
Puerta Real, núm. 3,
frente á la fuente de la Victoria.
Este nuevo sistema de iluminación es el más fino y bonito que hasta hoy se conoce y permite por lo barato que es el estar al alcance de todas las fortunas.
Horas de trabajo y despacho, todos los días, aun cuando esté nebuloso ó lluvioso, de nueve á cinco.
Especialidad en retratos instantáneos para niños.



EL MAL GUSTO

del

ACEITE de HIGADO de BACALAO



DESAPARECE POR COMPLETO EN LA EMULSION DE SCOTT
AL MISMO TIEMPO QUE
EL ACEITE SE HACE MAS EFICAZ
PUESTO QUE ESTÁ PARCIALMENTE DIGERIDO Y ES FÁCIL DE ASIMILAR.

La EMULSION de SCOTT

CURA LA TOS Y CATARROS, TÍSID, DEBILIDAD PULMONAR, ENFERMEDADES EXTENUANTES Y LAS DE LA SANGRE.
ESTO NO PUEDE HACERLO EL ACEITE SIMPLE.

<p>La EMULSION de SCOTT Cura la Escrófula.</p>	<p>CUIDADO CON LAS IMITACIONES. Los frascos de la legítima Emulsión de Scott llevan adherida á la cubierta la etiqueta que representa á un hombre con un bacalao á cuestas. Preparada por SCOTT y BOWNE, Nueva York. De venta en todas las farmacias y droguerías. El Parcho Poroso Excelsior es el mejor.</p>	<p>La EMULSION de SCOTT Enriquece La Sangre.</p>
--	--	--

Gran bazar de camas

FRENTE A LA CASA DEL SEÑOR CAÑADAS, 13, Albóndiga, 13.

Gran almacen de hierro y ferronería de los señores Hijos de Ortega.

BANCO VITALICIO DE CATALUNA.

Compañía general de seguros sobre la vida á primas fijas.
Domicilio en Barcelona: ANCHA, 64.
CAPITAL DE GARANTIA
10.000.000 de pesetas.

Las cuentas del último bienio arrojan los siguientes datos:

Capital suscrito.	Pesetas 18.621.563'27
Activo.	15.004.675'94
Siniestros pagados.	939.228'93
Capitales en curso.	39.364.854'77
Reservas.	4.057.722'87

En todas las provincias tiene esta Compañía española Delegaciones y personal para fomentar el seguro sobre la vida que tan útil es á las familias.
Delegado en la provincia de Granada, señores Hijos de D. Joaquín Agrela. Frailes, 5.

GULA DE GRANADA

Libro interesante, auxiliar indispensable para el viajero que la visite y para todo el que quiera conocer las bellezas artísticas, históricas y naturales de esta hermosa ciudad.
Contiene la descripción de la provincia y la capital, de sus edificios, construcciones y lugares notables, monumentos artísticos e históricos, calles, plazas y paseos, alrededores, la Vega, etc., etc.
Un volumen en octavo encuadernado en tela se vende al precio de DOS pesetas cada ejemplar, en casa de Pericás (Puerta Real), y en la Administración de «El Defensor de Granada», Buensuceso, 6.
Se remitirá por correo á los que envíen las 2 pesetas del valor del libro y setenta y cinco céntimos para el certificado.
Los que hagan pedidos de diez ejemplares en adelante, se los rebaja el 15 por 100.
Los pedidos deben dirigirse á D. Luis Soco de Lucea, calle de Buensuceso, 6.—Granada.

Enfermedades de la boca y garganta.

PASTILLAS NIELK

Eficaces contra las anginas, crup, ronquera, inflamación de la garganta y fetidos del aliento.

Curan las aftas ó escoriaciones de la boca; calman la irritación producida por el uso del tabaco y son indispensables á los que hacen sufrir un trabajo fatigoso á su garganta, como los oradores y cantantes.
Desconfíese de las imitaciones que se ofrecen á bajo precio, pues sus resultados son siempre inferiores.
Como garantía de legitimidad exíjase en las cajas el sello rojo con la marca de la *Sociedad Farmacéutica Española*,
G. Formiguera y Compañía.
Se encuentran en todas las farmacias.

La Actividad.

CENTRO CONSULTIVO DE HACIENDA MITOS Y MARTINEZ HOYO.

5, Puente de Castañeda, 5, Granada.
Representación de Ayuntamientos y particulares en toda clase de asuntos en las oficinas públicas del Estado.

El medicamento más eficaz para la pronta curación de los **DESARREGLOS DE LAS JÓVENES**, la anemia, palidez, inapetencia y debilidad general, son las **Píldoras RESTAURADORAS** FORMIGUERA, con hierro, manganeso y pepsina. Producen maravillosos resultados en la curación de las enfermedades crónicas del estómago, y dan fuerza y vigor á los ancianos, convalescentes y personas débiles.
Véndense en todas las farmacias.
Al por mayor: E. Formiguera y C^a, Tallers, 22.—Barcelona

Depósitos: Farmacias de Certés, Fernandez, Galvez, Ocaña, Ortiz, Puche, Peña y Santaella, y droguerías de Perez y Gonzalo.

Dinero por alhajas
calle de San Isidro, núm. 2, casa de préstamos «El Teléfono.» Operaciones al 2 por 100 desde 100 pesetas á 1.000. Desde esta cantidad en adelante, á precios convencionales. Esta antigua y acreditada casa de préstamos es la que más dá y menos interés lleva. Vende en pública subasta á los doce meses. Se toman papeletas del Monte de Piedad, y se desempeñan los lotes del mismo dando casi su valor.

Importante.
Se vende entera ó en pedazos la alameda de álamos negros de Brácan, propiedad de don Luis Dávila Ponce de Leon. También se venden por piezas ó árboles.
Nota. En el almacén establecido en Brácan se realizan henjeros, estacas de red, varas de carros y toda clase de piezas para construcción, procedentes de dicha alameda.—Para tratos dirigirse á Jacinto Gutierrez, en Tocón

Ama de cria,
primeriza, con leche fresca, para casa de los padres.—Darán razon, calle Real de Cartuja, núm. 70.

Zurcidora
en toda clase de ropas con prontitud, perfección y economía.—Darán razon, calle del Angel, núm. 19.

Ama de cria
con leche fresca, para casa de los padres.—Darán razon, calle de Ruedabolas, núm. 2.

Se venden
dos estrados, nuevos, y otros muebles.—Damasqueros, núm. 13.

Casa.
Se vende en precio arreglado la núm. 29 de la calle de la Azacaya (Boqueron.) Tiene oratorio, patio, jardín, tinajas y agua corriente de propiedad. La enseñará el inquilino y se darán más pormenores en la calle Horno del Haza, núm. 22.

Peinadora
recien llegada de Madrid.—Para encargos y avisos, Mesones, núm. 11, za patería.

REUMATISMO Y GOTA
Los dolores articulares, musculares y neurálgicos que caracterizan las crisis reumáticas y gotosas, se curan á las pocas horas con el *Antireumático Reuser*, 4 pesetas y demás boticas.
Se mandan por correo. Consultas: *Instituto Audet*, Alcalá, 72 duplicado, Madrid. Venta en Granada, Ortiz Pujazón, San Jerónimo, 13.

Carruajes de alquiler.
El dueño del restaurant El Navio ofrece carruajes para el servicio del público á dos pesetas hora, con dos caballerías, dando los sacos en el citado establecimiento. Desde las doce de la noche en adelante á diez reales. Tiene montado un servicio para ir á todos los puntos que se le encarguen, baños, etc.

Pastillas antisépticas del Dr. Audet.
Útiles á los cantantes, oradores, eclesiásticos y enfermos de la laringe. Eficaces para combatir los catarrros de la garganta y recobrar el timbre de la voz. 4 pesetas caja, y demás boticas. Consultas: *Doctor Audet*, Alcalá, 72 duplicado. Venta en Granada, Ortiz Pujazón, San Jerónimo, 13.

Se vende
esta casa-aterazana situada en la calle de San Miguel Bajo, núm. 36, parroquia de las Angustias.—Para tratar con el encargado, todos los días no feriados, de siete de la mañana á seis de la tarde, en la calle de Granada núm. 6.

Enfermos de los nervios, Vábulos, vértigos, histerismo, hipochondria, dolores, neuralgias, palpitaciones, gastralgias, etc.
Los excesos de trabajos ó placeres, disgustos, preocupaciones, etc., ocasionan fatiga y debilidad del sistema nervioso, que se traduce por desagrado, dolores ó jaqueca, ruido en el oído ó insomnios ó pesadillas, falta de memoria y de resolución. En tales casos se duerme poco y con agitación, y al levantarse por la mañana, se encuentra uno más cansado que cuando se acostó. Tiene poca constancia en los tratamientos y los enfermos que se encuentran en este caso cambian de médico y de medicina con frecuencia porque la impaciencia les devora. Tienen, por fin, carácter muy impresionable y no les hacen caso cuando se quejan, ni la familia ni el médico. Pero están bien enfermos los que tales martirios sufren: tienen agotamiento nervioso, y estos padecimientos, que hacen tantos locos, se curan empicando el *Antinervioso Howard*.—4 pesetas en boticas.
Va por correo.—Consultas al *Instituto Audet*, Alcalá, 72, duplicado.—Venta en Granada, Ortiz Pujazón, San Jerónimo, 13.